

Intervención de la diputada Beatriz Vélez Núñez, sobre la conmemoración del “1° de mayo, Día del Trabajo”.

La vicepresidenta Marisol Bazán Fernández:

En desahogo del inciso “b” del punto número siete del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada Beatriz Vélez Núñez, hasta por un tiempo de diez minutos.

La diputada Beatriz Vélez Núñez:

Muy buenas tardes.

Con el permiso de la Mesa Directiva.

Compañeras diputadas y compañeros diputados.

Medios de comunicación.

Hoy subo a esta Tribuna con orgullo, con responsabilidad y sobre todo con un compromiso firme hacia la clase trabajadora de Guerrero y de todo México, estamos aquí para recordar que el día de mañana será el Primero de Mayo que no es un día de fiesta, es un día de lucha, de memoria y de dignidad. Un día que nos recuerda que los derechos laborales no fueron regalados del poder sino conquistas del propio pueblo.

En 1886 en Chicago hombres y mujeres dieron la vida por la jornada de 8 horas, fueron asesinados por exigir lo que hoy consideramos básico, su sangre sembró las semillas de justicia que floreció en muchos países incluyendo el nuestro. En México desde la Constitución de

1917, hemos tenido una base legal que reconoce los derechos de las y los trabajadores.

El artículo 123 es una herramienta que nació del pueblo para proteger al pueblo habla de los sindicatos, de salarios dignos, de jornadas humanas y de dignidad laboral, pero hoy esa dignidad está siendo menoscabada, en Guerrero enfermeras, médicos y personal de salud viven incertidumbre laboral, trabajadores de la educación y de la universidad autónoma de Guerrero siguen esperando respuestas respecto a sus pagos oportunos.

Que mensaje estamos dando cuando los derechos de quienes nos cuidan y nos educan están siendo ignorados, hoy desde aquí exigimos que el convenio con el IMSS Bienestar sea una oportunidad de justicia, no de exclusión, exigimos que los maestros sean escuchados no sólo aplaudidos en discursos vacíos, las fallas en los pagos, las faltas en los pagos, la falta de reconocimientos y la vulneración de derechos no solo son números en

un informe, son vidas con familia, son esperanzas rota La clase burócrata también merece dignidad, la seguridad social no es un privilegio es un derecho.

Compañeras y compañeros, no venimos a distribuir culpas, venimos a asumir responsabilidades porque cuando se gobierna se gobierna para todos, hay que dejar atrás la retórica y pasar a la acción los derechos no se negocian, se respetan, seamos la voz de quienes no pueden subir a esta Tribuna, seamos legisladores con conciencia social y con memoria histórica.

Que el Primero de Mayo no sea sólo una conmemoración sino un llamado a la defensa activa de los derechos laborales en cada rincón de este bello Estado de Guerrero, es por la dignidad del pueblo trabajador hoy también es momento de mirar al futuro con responsabilidad, la realidad laboral en Guerrero nos exige más que discursos, nos exige acciones concretas.

Hablamos de trabajadores de salud que durante la pandemia se la jugaron con todo, no tuvieron días de descanso, no tuvieron condiciones óptimas y aun así estuvieron ahí salvando vidas y hoy están en la incertidumbre esperando una respuesta del estado mexicano, donde quedó entonces la gratitud, donde quedó al responsabilidad del gobierno, no podemos permitir que los derechos de estos trabajadores sigan en una zona gris, no podemos hablar de transformación sino garantizamos seguridad laboral y a quienes dan su vida en los hospitales y en las clínicas.

No hablemos sólo del sector salud, también está el magisterio, cuantos maestros han levantado la voz porque no han recibido sus pagos, porque no tienen claridad en sus contratos porque les falta insumos básicos para enseñar, como queremos exigir la educación de calidad sino damos condiciones de calidad a quienes los imparten.

Guerrero no se construye desde la cómoda oficina de un burócrata alejado de la realidad se construye desde el aula, desde el quirófano, desde la calle, desde los campos, con el trabajo diario de miles de guerrerenses, por eso hoy desde esta Tribuna hago un llamado al gobierno federal y al gobierno del Estado a que los funcionarios, a los secretarios, a los directores bajen al territorio, escuchen vean y actúen, los problemas laborales no se resuelven con declaraciones se resuelven con voluntad política y con acción administrativa.

Nos toca como legisladores hacer nuestra causa la causa de los trabajadores, presentar iniciativas, fiscalizar presupuestos, dar seguimiento a las demandas justas que no se siga, que no se diga que en esta Legislatura fuimos indiferentes ante el dolor y el abandono, recuerdo claramente la palabra de una enfermera en La Montaña, no quiero un monumento, quiero mis derechos, esa frase me acompaña cada vez que voto, cada

vez que hablo, cada vez que lucho, desde aquí no se trata de partidos políticos, se trata de justicia.

Y la justicia compañeras y compañeros no tiene color, tiene rostros el de la madre soltera que trabaja en el hospital, el del maestro rural que camina horas para dar clases, el del trabajador del gobierno que lleva meses sin cobrar, que este primero de mayo nos encuentre unidos y con la frente en alto, que sea un recordatorio de que la lucha sigue y que desde esta Tribuna no vamos a callar, porque cuando se lucha por los derechos de las y los trabajadores se lucha por la dignidad de todo el pueblo de Guerrero.

Es por ello y por todas y todos los que necesiten que estemos aquí, por eso les digo a todas y todos los trabajadores tienen una aliada en el Congreso de este Estado. ¡Que viva la clase trabajadora, que viva el 1° de mayo, que viva Guerrero!.

Es cuánto, diputada presidenta, muchas gracias.